

特定非営利活動法人 会員誌

ふれあいサポート館アトリエ



⇒E-mail fureainpo@gmail.com

⇒ホームページ <http://www.fureai-support.jp/>

新春

- 法人事務所・アトリエ 〒976-0042 相馬市中村字北町1-8
- デイサービス友遊(北町)
- デイサービス友遊(南飯淵)
- 中央児童センター(ポニークラブ)
- 飯豊小放課後児童クラブ(ひまわりクラブ)
- 日立木小放課後児童クラブ(めだかクラブ)
- 磯部小放課後児童クラブ(げんきクラブ)
- 八幡小放課後児童クラブ(なのはなクラブ)
- 相馬こどものみんなの家

TEL 0244 (36) 5420
 FAX 0244 (26) 5424
 TEL 0244 (26) 5424
 TEL 0244 (36) 3582
 TEL 0244 (35) 2008
 TEL 0244 (37) 8870
 TEL 0244 (35) 3400
 TEL 0244 (32) 1787
 TEL 0244 (26) 9011
 TEL 0244 (35) 4700

— 新春合同メッセージ —



FUREAI SUPPORT HOUSE AT ATELIER NPO

2019年・平成31年・^{つちのとい}己亥歳

今年もどうぞよろしくお祈りします。



法人事務所・アトリエ玄関アプローチ



12月の特別授業で宮城野高校生と記念写真

あけましておめでとう！！



イラスト：かがいぞうけいぎょうしつの皆さん、書は費先生

新年にあたって・・・

穏やかな気候で迎えた今年のお正月。

忙しく時間が経った平成最後の大幅日から、僅か数時間寝て、目が覚めれば年あらたまって元旦。見慣れた景色も、どこか違う感じになるから不思議。

また新しい春がきて、今年はどうなるかな・・・

「デイサービス友遊」も開設より六年が経過し、「訪問介護サービス友遊」「介護タクシー」「居宅支援事業所」も加わり、利用者の皆様にリンクされたサービスを提供ができるようになりました。

相馬市中央児童センターの管理事業も十二年が経過桜ヶ丘小・飯豊小・日立木小・磯部小に今年度は八幡小放課後児童クラブの管理・運営が加わり、こどものみんなの家の六カ所で、相馬市の子どもの健全育成・子育て支援に努めております。

理想としてきた、子どもから高齢者の方々の持つ能力を活かしていただける場の提供ができ、皆さんの笑顔を見ながら、嬉しく思う毎日です。

子ども達の望ましい育ちのキーパーソンにお年寄りの存在が大であり、デイサービスの皆さんとの交流により、子ども達に優しい気持ちが育まれているようです。また、子どもはお年寄りに元氣と生きがいを感じさせてくれる大きな存在になっております。

家族観が変わり、少子高齢社会の現代、アトリエでの役割がますます大きく、憩いと安らぎの空間を創造する責務を感じます。

◇ ◇ ◇

相馬絵画研究所も創立より半世紀以上が過ぎ五十三年目のお正月。造形活動から始まって、子ども達に「大きな愛と大きな環境を」をテーマに、子ども達の育ちを考え体験活動をしてきました。大震災・原発事故から七年十ヶ月が経っても、あの事実が消えることはありません。どうにか震災後中止していた体験活動(通学合宿と味噌作り)を復活して三年目。今年も地元産の大豆・米を使用し、復興の証を少しづつでも実感しています。長期の合宿の中で微妙な心の変化や細やかな感情をコントロールして問題解決をしながら成功体験を増やしていった子ども達も、やる気の芽をどんどん伸ばし進んでいっています。日一日と生活力を身につけて、イキイキと輝いていく顔を見ている喜びはたまりません。これからも、みんなが夢と希望に満ちた未来を制作できるアトリエでありたいと願います。

◇ ◇ ◇

半世紀以上長きにわたり、実に多くの皆様から多大なご支援をいただき、本当に感謝にたえません。この感謝の気持ちをありがとうございますの言葉と笑顔に代えて、今年も皆さまのお力添えをいただきながら、スタッフ一同イキイキ キラキラ みんな いい笑顔で楽しみながらこれからも歩いていきたいと思います。

今年も、どうぞよろしくお祈りします。

特定非営利活動法人(NPO法人)

ふれあいサポート館アトリエ

理事長 倉本 信之



ふれあいサポート館アトリエ 紹介・メッセージ



— げんきでいこう みんなともだち —

かがぞうけいきょうしつ・陶芸教室

かがぞうけいきょうしつは昭和41年に創立して今年度53周年。
 NPO法人ふれあいサポート館アトリエとして認証され15年。
 アトリエの100年もの木のぬくもりのある魅力的な空間・雰囲気の中で、3歳児から中学2年生までと一緒にアートを通して学び、絵を描くだけでなく、遊びながら成長し合う姿が見られます。
 発達段階に応じたカリキュラムに加え、特別授業では、中国の東北師範大学美術学院の費先生・原町のテクノアカデミー浜校・仙台の宮城野高校・東北生活大学高等学校の皆様にご指導いただき、更にアートの楽しさを学びました。

相馬絵画研究所30周年を記念し、平成8年に友遊窯を開窯して23年。これまで245回の窯炊をしました。
 土の塊から器などへ・・・いきものように姿を変える土。ねる、たたく・・・などのシンプルな作業ですが、癒される時間です。会員始め学年行事や公民館行事・幼稚園・保育園・テクノアカデミー浜校・デイサービスのおじいちゃん・おばあちゃんの他、多くの皆さんに陶芸の楽しさをお伝えできました。

2学期に作ったカップには、正月明け、もち花を飾ってからお渡しします。花瓶にしても、湯飲み茶碗にしても、パンケースや箸たて他、ご自由にお使いください。底には緑のガラス片がキラキラ光っています。

3学期は、テラコッタ粘土でお守りの鈴を作りたいと思います。

中央児童センター・ポニー・ことりクラブ・親子教室 飯豊小・ひまわりクラブ/日立木小・めだかクラブ 磯部小・げんきクラブ/八幡小・なのはなクラブ 相馬こどものみんなの家/もりっこサポート

平成18年より、中央児童センターの管理運営を相馬市から委託され活動の輪が広がりました。子ども達の豊かな心の育ちのために相馬絵画研究所で長年培ってきた活動に加え、更なる活動の場を提供して12年になります。また、支援により第2児童クラブも1昨年完成し、木の温もりと明るい採光のより良い環境が整っております。

平成23年から飯豊小放課後児童クラブ・ひまわりクラブ、平成26年から日立木小放課後児童クラブ・めだかクラブ、平成27年から相馬こどものみんなの家、29年度から磯部小放課後児童クラブ・げんきクラブ、今年度は八幡小放課後児童クラブ・なのはなクラブの管理も加わりました。各クラブとの交流・合同での活動を通して、他地域の人との出会いの中で、気配りや思いやりの心が育まれ、それぞれが成長していき、たのしい姿が見られます。

一人一人にふさわしい援助をするため、スタッフも研修・ミーティングを重ねながら子ども達に向き合い、子ども達共々成長し合っている姿勢が嬉しくなります。

デイサービス友遊(南飯淵)・デイサービス友遊Ⅱ(北町) 訪問介護事業所友遊・介護タクシー事業所友遊 居宅支援(ケアマネジャー)事業所

平成24年7月から南飯淵にデイサービス友遊を開所。25年10月には北町にデイサービス友遊Ⅱを開所いたしました。27年4月からは訪問介護事業所友遊に加え、29年は介護タクシー友遊も始め、デイサービス利用のおじいちゃん・おばあちゃん、そして、家族の方の想いや願いを大切に、より安心して生活できるリンクされた福祉の場を提供させていただいております。

デイサービスでは60歳代から90歳代の皆様にご利用いただいておりますが、孫の家にきた・娘の家にきたような家庭的な気持ちでお過ごしいただければと、スタッフ一同心がけております。みんなで毎日、南飯淵の畑・長寿の森園で採取した自家製目薬の木茶の朝茶に始まり、午後のティータイムには、できるだけ手作りで懐かしいお味のもの、朝採り野菜や果物も豊富で、おやつ時間の楽しみもいっぱいです。孫のような娘のようなスタッフと一緒に、おじいちゃん、おばあちゃんも **イキイキ キラキラ みんないい笑顔** です。

北町の金曜日は、絵画教室の小さな子ども達との交流の場を設け、一緒に絵を描いたりお話をしたり・・・子供たちの存在は、おじいちゃん、おばあちゃんの視覚に入るだけで、すごいパワーを発揮し、自然と笑みがこぼれます。そして、やんちゃな子ども達も優しくなっていくのです。子どもとお年寄りが同じ空間にいるだけで介護予防になり、子育て支援ができるのですから驚きです。



今年の干支は **己亥歳**

つちのとい
 日本習字・真美習字教室の
 友美子先生の指導で
 今年も習字と絵を合わせた柔らかい感じ
 のカレンダーを手作りしました。

**猪突猛進のように
目標に向かって猛進していける
一年になりますように！**

墨でいのししをイメージして書きました。
 回りは薄墨で、猪の家族を描きました。
 一年間お楽しみください。

新春つれづれ

今年の我が家の年末年始は、私の70歳古希の祝いを兼ね、子ども達孫達、ひ孫の18人と犬1匹の大家族が大移動。例年は、伝統的な倉本家の味付けでおせち料理を作るのに大変な手間ひまかけていたが、今年は年末年始に家を留守にするということで、50年ぶりのおせち作らずの時間に、いつもの師走の気忙しさは嘘のよう。でも、正月早々から何かものたりない。いつものお正月とは違う空ろな感じ・・・。

蓄積された習慣にはすぐに変えられない重さがあり、身体に叩き込まれたパワーはすごいものがあるんだと、新たに気がついた今年のお正月でした。来年のお正月は、気忙しくても、大変でも・・・やはり、倉本さん家のおせちづくりに励もうと思ったのでした。

平成最後の新年を迎えた。今年こそは・・・と毎年思うのだが、なかなか思うようには・・・でも、今年は天皇陛下が4月30日に退位し5月1日に元号が新たなる特別な年。私も、今のありのままを受け入れながらもこれまでとは違う新しい自分を見つけ、夢に向かってまっすぐ前進する特別な年にしたいと、わが老体を思うと心もとないが、そう思った元旦でした。今年の干支は猪、猪突猛進というように目標に向かって猛進していく年に・・・

1月9日、窯出しに、みなと保育園の子ども達がきた。その後デイサービスでの交流で、おじいちゃん、おばあちゃんに歌を歌ってくれた。涙して聞いていたおばあちゃんもいた。

いつの日か夢はかなうよ。3番までの最後のフレーズがいつの日か夢はかなうよ・・・って、私に言い聞かせてくれているように聞こえた。今の自分の気持ちを後押ししてくれるようで・・・どうしても耳から離れず保育園にお話したら、歌詞カードとCDを早速先生が届けてくださった。(記 まり子)



MY DREAM

- 1:願いごとや 夢があるときじぶん信じて なんでもできると
 青い空を 飛び鳥のように自由に高く 飛び続けよう
 My Dreams Your Dreams One day our dreams will come true
 いつの日か 夢はかなうよ
- 2:どんなときでも あきらめないで希望の光 ころろ照らすよ
 忘れないで 友達がいる一緒に前に 歩き続けよう
 My Dreams Your Dreams One day our dreams will come true
 いつの日か 夢はかなうよ
- 3:うらら・・・
 My Dreams Your Dreams One day our dreams will come true
 いつの日か 夢はかなうよ
 My Dreams Your Dreams One day our dreams will come true
 いつの日か 夢はかなうよ夢はかなうよ